

# **Studiengang Angewandte Gesundheits- und Pflegewissenschaften an der DHBW Stuttgart**

## **Gestaltung der Studieninhalte im Rahmen der Reakkreditierung 2017**

Die Aktualisierung der Studieninhalte des Studiengangs Angewandte Gesundheits- und Pflegewissenschaften an der DHBW Stuttgart im Rahmen der Reakkreditierung im Jahr 2017 erfolgte durch die beteiligten Studiengangsleitungen der DHBW und die wertvolle Expertise von Fachexpertinnen und Fachexperten der Dualen Partnerunternehmen.

Dabei ist die Unterstützung durch die Mitglieder des Qualitätszirkels hervorzuheben, insbesondere das außerordentliche Engagement von Ursula Matzke (Pflegedirektorin am Robert Bosch Krankenhaus Stuttgart) und Bettina Spahr (Qualitätsmanagement und Pflegeentwicklung, Kliniken Ludwigsburg-Bietigheim gGmbH).

### **Wissenschaftlicher Beirat**

- Peter Bechtel, Pflegedirektor des Herzzentrums Bad Krozingen und Geschäftsführer der Theresienklinik Bad Krozingen, Vorsitzender des Bundesverbands Pflegemanagement
- Yvonne Bovermann, Präsidiumsmitglied des Deutschen Pflegerates (DPR), Präsidiumsmitglied als Beirätin für den Bildungsbereich im Deutschen Hebammenverband (DHV)
- Michael Breuckmann, ehem. stellvertretender Vorsitzender des Bundesverband Lehrende Gesundheits- und Sozialberufe
- Anna M. Eisenschink, ehem. Pflegedirektion und Vorstandsmitglied des Universitätsklinikums Ulm; Verband der Pflegedirektorinnen und Pflegedirektoren der Universitätskliniken und Medizinischen Hochschule
- Andrea Kiefer, Vorsitzende des Deutschen Berufsverbands für Pflegeberufe Südwest
- Ursula Ungerer, stellvertr. Geschäftsführerin des Geschäftsbereichs I der Baden-Württembergischen Krankenhausgesellschaft
- Franz Wagner, Präsident des Deutschen Pflegerates (DPR), Vorsitzender des Deutschen Berufsverbandes für Pflegeberufe (DBfK)
- Elfriede Zoller, ehem. Leiterin der Gesundheits- und Kinderkrankenpflegeschule im Klinikum Stuttgart; stellv. Vorsitzende des Berufsverbandes Kinderkrankenpflege Deutschland (BeKD) und Trägerin des Bundesverdienstkreuzes am Bande

Das Konzept für den ursprünglichen Studiengang wurde in Zusammenarbeit mit der Studiengangsleitung der DHBW Stuttgart, Prof. Dr. Anke Simon, und dem Bildungszentrum am Klinikum Stuttgart als Entwicklungspartner gestaltet. Dabei wirkten folgende Personen unterstützend mit:

- Yvonne Veit, Leiterin des Bildungszentrums am Klinikum Stuttgart
- Bernadette Branse, ehem. Leiterin der Gesundheits- und Krankenpflegeschule
- Elfriede Zoller, ehem. Leiterin der Kinderkrankenpflegeschule
- Prof. Dr. Norma May Huss, FH Esslingen